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Présents et représentés (62) : Dominique Alexandre, 
Dominique Ambert, Ludovic Balanche, Claude Bard, Elfi 
Barthélémy, Mathieu Bauchère, Elisa Belloc, Manon 
Bernou, Bertrand Bleusez, Patrick Boraccino, Hervé 
Bouchereau, Vincent Bruynel, Florence Chartier-Loman, 
Bernard Chat, Daniel Coirier, Julien Colinet, Raphaël 
Colinet, Hugo Colinet, Michel Colonna, Quentin Cuignet, 
Alexandrine Dako, Régis Dardillac, Karine Dardillac, 
Bernard Debouchaud, Rémy Dromer, Brigitte Fontenay-
Magnien, Dominique Fruhauf, Jean-Pierre Gauvreau, 
Axelle Grangeon, Denis Grangier, Quentin Guerrot, 
Chantal Hay, Kevin Hennekinne, Éric Hillairet, Florence 
Hillairet-Barbault, Ion Constantin, Amandine Laloi, 
Esteban Lambert, Illan Le Barrier, Béatrice Lerouge, 
Christophe Lerouge, Noé Malécot, Martine Martin, Jean-
Paul Martin, Alain Masson, Claude Mécène, Audrey 
Mercier, Guy Michelet, Élisabeth Michelet, Marie-
Christine Mongenet-Lamaison,  Éric Nicodème, Pierre-
Alexandre Orillac, Dominique Parenteau, Jean 
Parenteau, Jean-François Perreaut, Madeleine 
Pommier, Thierry Rousset, Jean-Yves Simon, Geneviève 
Sabourault, Gérard Steinmetz, Valérie Talon, Valérie 
Thouin, Franck Varennes. (en italique ceux qui ont 
envoyé une procuration) 
À noter également la présence de Dominique Roumillac, 
actuellement licencié au club de Saint-Georges-des 
Côteaux, ancien président du comité départemental de 
tennis de table de Charente-Maritime,  invité par le 
secrétaire comme observateur extérieur avec pour 
mission de faire une analyse critique de cette assemblée 
en vue d'améliorations ultérieures. 
 

 

 

Bonjour à tous,  
Nous sommes heureux 
d'accueillir Monsieur 
Daniel Coirier, maire de 
Fouras-les-Bains, Madame 
Florence Chartier-Loman, 
première adjointe, 
Madame Dominique 
Ambert, adjointe aux 
sports, Monsieur Rémy  

Dromer, président du comité départemental de tennis 
de table de Charente-Maritime, Madame Alexandrine 
Dako, responsable de l'agence du Crédit Mutuel de 
Fouras-les-Bains. 
 

Nous allons débuter par le premier point à l'ordre du jour 
relatif au vote du compte-rendu de l’AG 2024 dont le 
secrétaire vous a transmis récemment un exemplaire 
pour rappel. Est-ce qu'il y a des personnes qui ont des 
remarques à faire sur ce compte-rendu ? Je vous propose 
un vote à main levée. Le compte-rendu est adopté à 
l'unanimité et je vous en remercie. 
 

En ouverture de ce rapport moral, je souhaite revenir 
sur les exploits de nos champions français : Alexis 
Lebrun a remporté le Top 16 européen. C'est seulement 
le second français à remporter cette épreuve, créée en 
1971, après Jean-Philippe Gatien, vainqueur en 1997, il 
y a 28 ans !".  
Flavien Coton remporte le titre européen des moins de 
21 ans. C'est le premier français à obtenir ce titre. De 
plus, il n'est âgé que de 17 ans ! 



Notons également que tous les matchs, sans exception, 
sont maintenant transmis en direct sur les chaines 
youtube que ce soit pour les  championnats de France, 
pour les épreuves du World tour et les championnats du 
monde, ce qui constitue une grande avancée pour la 
visibilité de notre sport et la connaissance des joueurs. 
 

 
 

Je tiens également à vous informer que Gilles Erb a été 
réélu comme président de la Fédération, lors de 
l'assemblée générale du 7 décembre 2024 avec 56,29% 
des voix. Pour la première fois, les clubs ont voté et 
représentent 50% des voix. Le club a voté pour Gilles 
Erb. Alors que le ping connaît un renouveau 
spectaculaire grâce à la dynamique des Jeux Olympiques 
de Paris 2024 et à la montée en puissance des frères 
Lebrun, la FFTT a choisi de moderniser son image pour 
incarner pleinement cette nouvelle ère. Une nouvelle 
identité fédérale a été présentée lors de l'Assemblée 
Fédérale du 9 juin dernier. 
 

Revenons à notre club. Cette saison 2024/2025 a été, 
une nouvelle fois, très riche en émotions et en 
satisfactions. Elle restera comme la saison où le club a 
atteint son plus haut niveau sportif. 
Notre équipe fanion, en seconde division professionnelle 
PROB a réalisé sa meilleure saison cette année. Elle a été 
à deux doigts de monter en première division, PROA. 
Opposé à Caen en demi-finales des playoffs Fouras s'est 
d'abord incliné 2/3 à domicile avant d'aller s'imposer 3/2 
dans le Calvados. Seul un set-average défavorable de 21 
sets contre 22 sur l'ensemble des deux rencontres a privé 
Fouras de l'accession en PROA dans l'élite hexagonale.  
C'est un résultat historique qui restera comme une 
page de gloire dans les annales de notre club. 
Malheureusement, comme vous le savez, nous avons été 
confrontés à des diminutions drastiques des collectivités 
depuis deux ans (-10% du Département en 2024, - 50% 
en 2025, (et peut-être aucune subvention en 2026),  -
20% de la ville de Fouras cette année, transformation de 
la subvention de la CARO passant d'une aide au 
fonctionnement à une aide en investissement ce qui 
n'est pas la même chose pour nous.  
Dans ces conditions, il est évident que le club n'avait pas 
d'autre choix que de renoncer au monde professionnel 
sinon à repartir avec une équipe sans aucune chance de 
maintien. Mais c'est frustrant de ne pas pouvoir 
combattre avec les mêmes armes que les autres.  
Aussi, les membres du conseil d'administration ont 
préféré se retirer au moment où le club est à son 
apogée. 

Nous avons mis 13 ans pour monter l'équipe fanion en 
PROB. Cela a été beaucoup de travail, d'investissements 
de la part des dirigeants. Donc, bien sûr, nous ne 
pouvons qu'être tristes de devoir arrêter une épopée 
qui était au top sur les plans sportif et organisationnel 
mais c'est une décision de bon sens et de responsabilité 
en termes de gestion financière.  
Notre plus grand regret c'est de ne plus pouvoir 
continuer à proposer à la population de Charente-
Maritime la découverte, "à sa porte", de l'élite du tennis 
de table. En arrêtant l'aventure, c'est du spectacle, de 
la convivialité et de la cohésion sociale en moins pour 
les résidents de notre territoire.  
J'en profite pour remercier l'école de danse qui est 
venue de nombreuses fois ainsi que le groupe des 
Pochtrons qui ont animé la pause lors des rencontres de 
PROB. 
 

Mais le club, ce n'est pas que l'équipe fanion. 
J'enchaîne avec les médailles obtenues au niveau 
national : Gabriel Tramonti est champion de France des 
régions avec l'équipe minimes de la ligue Nouvelle-
Aquitaine. Les vétérans ne sont pas en reste et aux 
championnats de France, Alain Masson associé à 
Danielle Paoli remporte la médaille de bronze en double 
mixte dans la catégorie des plus de 70 ans. Notons que 
Danielle est sacrée championne de France des plus de 
75 ans. 
 

À l'échelon régional, Alain Masson est médaillé d'argent 
en V-75, Karine Dardillac obtient le bronze en V-55. 
Amandine Égretaud s'adjuge le bronze en dames. À 
noter également l'accession de la Régionale 2 en 
Régionale 1 lors de la première phase. Enfin, lors du top 
de détection régional, le club avait 7 qualifiés et a 
obtenu 3 médailles, de l'or avec Raphaël Colinet et 
Héloïse Orillac dans la catégorie nés en 2015 et du 
bronze avec Maïa Dubois De Winne, dans la catégorie, 
nées en 2016. 
 

 
 

Je terminerai le chapitre des résultats avec le niveau 
départemental. Nous avions 6 qualifiés au top 8 
départemental. Raphaël Colinet obtient l'argent, en 
benjamins, Gabriel Tramonti, le bronze en juniors et 
Axel Baccelli, le bronze en cadets. 
Héloïse Orillac est championne départementale 
benjamine, Naïs Orillac est  championne 
départementale minime. 
Toutes les deux faisaient partie de la sélection du 
département qui a participé aux intercomités, 
compétition au cours de laquelle Héloïse a obtenu la 
médaille d'argent en benjamine. 



Le club a remporté le challenge du meilleur club lors de 
la détection départementale avec 6 médailles dont 3 
d'or et 12 jeunes qualifiés à cette épreuve. Des résultats 
prometteurs pour les années à venir qui valident 
également la bonne formation actuelle effectuée par le 
club. 
 

Après les arrêts successifs de nos équipes, en Nationale 
2, l'an passé et de la PRO, cette année, les deux pour 
raisons financières, notre club repart aujourd'hui, sur de 
nouvelles bases. Il retrouve ses fondamentaux et sa 
raison d'être. Ainsi, le club a pour ambition de se doter 
d'une école de tennis de table performante. Les 
résultats obtenus cette saison montrent que nous 
sommes sur le bon chemin. Si le club doit remonter ses 
équipes à un bon niveau, il le fera avec les jeunes 
formés au club. 
 

Mais le Ping, ce n'est pas seulement la performance 
sportive. Nous pensons qu'un club ne peut pas se 
contenter uniquement de former des champions, mais 
doit aussi se rendre utile à la société. Nous sommes 
convaincus que notre club de ping est un lieu de vie 
facile d'accès, nécessaire au bien vivre ensemble, à 
l’éducation, à la santé, à l’inclusion. C’est pourquoi la 
performance sportive doit s’accompagner d’une 
performance sociale.  
Pour nous, la performance sociale réside dans 
l'animation du territoire, en ouvrant le club à tous les 
publics, en développant le sport santé et en organisant 
des manifestations de grande ampleur : tournoi national 
en avril et tournois ouverts à tous, chaque jeudi de l'été.  
 

Ainsi, le club entretient le lien social avec le ping 
éducatif : 
- en organisant  des cycles de découverte organisés dans 
les écoles primaires de la communauté 
d'agglomération. Cette année, nos éducateurs sont 
intervenus sur 3 classes de l'école de Thairé et 2 classes 
de l'école de Fouras.  Ces cycles sont suivis par 
l'organisation, à Fouras, de regroupements scolaires 
plus importants autour de la journée nationale 
olympique du 23 juin. Cette journée a eu lieu mardi 10 
juin 2025. De plus, les éducateurs ont accueilli des 
enfants des écoles primaire et maternelle dans le cadre 
du centre de loisirs durant la pause méridienne. 
 

- en accueillant des jeunes en service civique et en les 
formant dans leur engagement citoyen. Cette année, le 
service civique fête ses quinze ans d'existence. Le club a 
accueilli 32 volontaires depuis 2012, date à laquelle il 
s'est engagé dans ce dispositif. Accueillir des 
volontaires, c'est un rôle social dont le club est fier. 
Accompagner les jeunes, c'est motivant et valorisant 
pour les tuteurs sans compter "le plus", important, que 
ces jeunes apportent au fonctionnement de 
l'association. Je voudrais dire notre satisfaction dans 
l'accueil des 3 volontaires de cette année qui se sont 
pleinement investis dans leur mission et ont apporté un 
vrai plus au club notamment dans les nombreuses 
organisations initiées par le club, matchs de pro B, 
tournoi national, etc. 
 

 
 

Noé Malécot, Chloé Rivière, Illan Le Barrier 
 

Le club entretient le lien social avec le ping santé  
- Le club anime un groupe vétérans en plein 
développement. Une cinquantaine d'adhérents de plus 
de 65 ans  participent avec assiduité à ce que nous leur 
proposons et cette année, pour pouvoir accueillir tout le 
monde, deux créneaux ont été ouverts le jeudi matin de 
10h à 12h et le jeudi après-midi de 14h à 16h. Ce groupe 
organise deux ou trois fois dans l'année des repas 
conviviaux. 
- Le club organise des journées spécifiques pour les 
féminines 
- Le club initie des actions ponctuelles en soutien des 
associations caritatives (Téléthon, octobre rose etc.).  
 

Le club entretient le lien social avec le ping inclusif : 
- Le club rend la pratique du tennis de table accessible à 
toutes les catégories de la population. 
- En accueillant des groupes sport adapté, chaque 
semaine, une vingtaine de participants. 
- En organisant des journées handisports. 
 

Le club entretient le lien social avec le ping d'insertion : 
- Nous avons organisé une étape "du stade vers 
l'emploi" en avril 2024 qui a rencontré beaucoup de 
succès.  
Nous continuerons à collaborer  avec France Travail au 
travers des actions définies dans le cadre "des clubs 
sportifs engagés" dont nous faisons partie. Ainsi dans le 
cadre des projets " Le sport pour créer du lien" et " le 
sport pour redonner confiance", le club offre des 
séances ou des stages ouverts aux publics éloignés de 
l'emploi .  
 

Ces actions relatives à la performance sociale sont 
reconnues par la Fédération qui nous a accordé, en juin 
2025, les 4 labels fédéraux mis en place cette année. 
1/ club citoyen qui valide la diversification de l'offre de 
la pratique. Nous avons obtenu le niveau 3, plus haut 
niveau. 
2/ club responsable qui valide la mise en place d'une 
gouvernance et d'un encadrement mixtes et inclusifs 
favorisant la formation des dirigeants, arbitres et 
techniciens. Nous avons obtenu le niveau 3, plus haut 
niveau. 
3/ club avenir qui valide l'utilisation d'outils numériques 
de communication et de promotion. Nous avons obtenu 
le niveau 3, plus haut niveau. 
4/ club performance qui valide la formation des jeunes 
en quantité sur l'ensemble des catégories et en qualité 



par la mise à disposition d'entraîneurs qualifiés. Nous 
avons obtenu le niveau 2. 
 

Je soulignerai également ma satisfaction dans le 
domaine des organisations. 
Le club a participé à 4 forums de début de saison à 
Fouras, Saint-Laurent-de-la-Prée, Châtelaillon, pour la 
première fois, et Rochefort. Je remercie Valérie Talon 
qui chapeaute ces actions ainsi que la trentaine de 
bénévoles qui ont participé à la tenue des stands. 
 

Le club a un impact sur le tourisme local : 
- Les tournois d'été ont été fréquentés par 739 
personnes (518 en 2023) au cours des 8 éditions de 
juillet/août 2024 soit une moyenne de 92 participants 
par tournoi avec des pics à 117 et 119 en août. Le 
succès de ces tournois tient à une excellente 
organisation, bien rôdée maintenant, qui permet de ne 
pas finir trop tard, aux alentours de minuit. Je profite de 
cet instant pour remercier et féliciter tous ceux qui 
officient à la table d'arbitrage autour d'Alain Masson. 
Ces tournois amènent des pongistes de la France 
entière qui viennent passer leurs vacances à Fouras, 
30% des participants sont extérieurs au département. 
  

- La quatrième édition de notre tournoi national, en 
avril, a connu une participation équivalente à celle de 
l'an passé avec près de 700 inscriptions. Pour 
information, 70% des participants sont extérieurs au 
département, cela veut dire des hôtels occupés pendant 
2 ou 3 nuits et cela fait marcher le commerce local.   
Au palmarès du tableau toutes séries, Mathias Golab, de 
La Romagne succède à Andréa Landrieu. 
 

Le club a accueilli également l'entreprise Synergéo pour 
la tenue de son séminaire, en début de saison, les 
championnats de France BNP-Paribas qui ont été un 
véritable succès sportif et touristique. Remercions Alain 
pour le juge arbitrage de cette épreuve et Chloé pour 
l'animation de cette journée. 
 

 
 

La traditionnelle galette des rois, organisée en janvier, a 
réuni un peu plus d'une centaine de personnes dans une 
atmosphère chaleureuse et conviviale. À cette occasion 
ont été remis les diplômes aux lauréats de la méthode 
française, ainsi qu'aux meilleures progressions de la 
phase 1 et aux lauréats des équipes montantes de 
première phase. 
 

Cette rétrospective des manifestations organisées 
cette saison montre le dynamisme du club et je tiens à 
remercier et à féliciter les très nombreux bénévoles sur 
lesquels l'équipe dirigeante peut s'appuyer et sans 
lesquels rien ne serait possible. 
 

Des récompenses pour leur engagement bénévole ont 
été attribuées à : 
- Jean-Pierre Gauvreau qui a été mis à l'honneur par la 
municipalité de Fouras le 28 novembre aux salons du 
Parc à Fouras, 
- Dans les salons de la préfecture de La Rochelle, le 13 
février, Jean-Paul Martin a reçu la médaille d'or de la 

Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, des 
mains du préfet. 
Félicitations à tous les deux pour ces récompenses 
amplement méritées. 
 

Je souhaite également mentionner que notre 
entraîneur, Claude Bard, était présent aux trophées du 
Ping à Paris, dimanche 10 juin. Premier entraîneur 
d'Emmanuel Lebesson, champion d'Europe 2016 et 
champion d'Europe en double mixte 2022 avec Jianan 
Yuan, Claude a témoigné à l'occasion de la remise du 
trophée d'honneur à Emmanuel qui a annoncé la fin de 
sa carrière de joueur. En fait, Emmanuel aura effectué 
un de ses derniers matchs, dans notre salle, lors de la 
demi-finale contre Caen. 
 

S'agissant de la communication, le site, facebook et 
instagram ont été bien tenus et alimentés, en images, 
articles et vidéos par Chloé Rivière que je remercie pour 
son travail, des affiches annonçant nos rencontres de 
PROB ont été régulièrement passées dans les sucettes 
publicitaires et des visuels sont passés sur les panneaux 
lumineux de Fouras et Rochefort. 
- Je tiens à souligner la très bonne couverture de la 
presse locale et notamment du journal Sud-Ouest qui 
réalise de très bons et copieux articles à l'occasion de 
chacun de nos évènements et notamment lors de nos 
rencontres de PROB où, à chaque rencontre, dans la 
page sport, est passé un article pour annoncer la 
rencontre puis un article pour le compte-rendu.  
- Les caméras de France 3 Poitou-Charentes se sont 
déplacées dans nos locaux, notamment pour le match 
d'ouverture de la PROB. 
- J'en profite également pour remercier les 
photographes qui couvrent chacun de nos évènements. 
Leurs photos nous permettent de réaliser des albums 
des diverses manifestations pour la plus grande 
satisfaction de nos supporters et de tous ceux qui vont 
visiter nos sites.  
 

Concernant les emplois sur le club, le club a fait le 
choix, l'an passé, d'un entraîneur expérimenté, en la 
personne de Claude Bard qui a donné entière 
satisfaction et que je remercie pour son dynamisme et 
son implication dans la vie du club. 
Pour la saison prochaine, il a été décidé, en complément 
de Claude, d'embaucher, Noé Malécot, en alternance, 
pendant les deux ans de sa préparation à son DEJEPS en 
tennis de table.  Il a passé, hier, avec succès les tests de 
sélection à Montpellier. Il sera une semaine par mois à 
Montpellier, le reste du temps sur le club. 
 

Concernant les finances, le trésorier vous présentera un 
bilan excédentaire, je lui laisserai le soin de vous faire 
un point détaillé de la situation passée et des prévisions 
pour la saison à venir. 
Comme vous le savez, les différentes aides sont en 
nette diminution, notamment les aides à l'emploi. Si 
nous voulons pérenniser les emplois de nos éducateurs 
sur le club, il nous faut revoir notre modèle économique 
et réévaluer les prestations qu'offre le club. 
Actuellement le montant total des cotisations couvre 
seulement 30% du coût de nos éducateurs. L'objectif est 
de se rapprocher des 50%. Le trésorier vous exposera 
les nouveaux tarifs pour 2025-2026. 



Par ailleurs, et toujours dans le souci de trouver des 
financements, nous avons permis à Claude Bard de 
continuer à manager l'équipe de France handisports. 
Une convention a été signée avec la Fédération 
handisports dans le cadre du projet "Fouras vers Los 
Angeles 2028". Nous avons deux atouts, la salle de 
haute qualité et l'entraîneur recruté cette saison qui est 
le préparateur et le coach de cette équipe comme il 
l'était déjà, à Paris, en 2024. 
Claude sera mis à disposition de la FFH 50 jours par an 
pour les compétitions internationales et des stages dont 
certains se dérouleront à Fouras avec l'équipe de France 
Handis. En contrepartie, une indemnité  correspondant 
au salaire de Claude sera versée au club. L'équipe de 
France paralympique était présente à Fouras, cette 
semaine du 29 juin au 3 juillet. Un pot d'accueil offert 
par la municipalité que je remercie a réuni une 
soixantaine de personnes mardi 1er juillet. 
 

S'agissant des licenciés, le secrétaire vous fera un point 
mais je peux déjà dire que, suite à la mise en lumière du 
tennis de table aux Jeux Olympiques 2024, grâce aux 
performances mais aussi au charisme des frères Lebrun, 
l'impact sur la licenciation a été fort pour le tennis de 
table en général et notre club a lui aussi bénéficié de cet 
engouement actuel pour notre sport. Nous sommes 162 
licenciés soit 37 de plus que la saison passée ce qui 
représente, pour nous, une progression de près de 27% 
supérieure à la progression au niveau national qui est 
de 23%. À noter que le tennis de table est le sport qui a 
le plus progressé en terme de licenciés. J'ajouterai que 
47 féminines font partie de notre effectif soit 29% alors 
que le Comité n'en compte que 13% et 20% seulement 
au niveau national. C'est un point positif qu'il convient 
de conforter et d'améliorer. 

 

Nos tournois d'été débutent jeudi 10 juillet. Je vous 
invite à venir y participer et à faire de la publicité 
auprès de toutes les personnes susceptibles d'être 
intéressées. 
 

Je terminerai en remerciant tous ceux qui sont là ce soir 
et tous ceux qui nous accompagnent dans notre projet 
de développement, les institutionnels : le conseil 
départemental de Charente-Maritime, les municipalités 
de Fouras et Saint Laurent de la Prée, la Région 
Nouvelle-Aquitaine, la communauté d'agglomération 
Rochefort Océan dont nous sommes club pilote, l'État à 
travers l'emploi. Je remercie les mécènes qui nous 
soutiennent, entreprises et commerçants et également 
tous les mécènes particuliers.  
Je vous remercie pour votre attention et je passe la 
parole au secrétaire. 
 

Rapport du secrétaire, Jean-Paul Martin  
Je vais compléter ce qu'a dit la 
présidente qui a déjà présenté de 
nombreux résultats. 
Titres départementaux par équipes 
La D1 atteint la finale, réalise le nul 
face à La Rochelle et s'incline au set-
average (28/31).  
 

Notre équipe avait 4 maillots différents ce qui est 
interdit par le règlement. Les 4 joueurs de l'équipe 
doivent porter un maillot identique. Nous avons reçu un 

avertissement du comité. La prochaine fois, ce sera une 
amende. 
 

Tournois : 12 victoires 
Paul Gauzy, vainqueur toutes séries d'Arnage, Gabriel 
Tramonti, vainqueur 1699, de Villenave d'Ornon et 1599, 
de Clermont-Ferrand, Amandine Égretaud, vainqueur 
tableaux fémininÉ de Surgères, Fouras et Saint-Georges-
des-Côteaux, Raphaël Colinet, vainqueur des tableaux 
699 de Périgné et Fouras, Léon Pinard, vainqueur 1199, 
de Saintes,  Théo Maurice, vainqueur 899, de Surgères,  
Kevin Hennekinne, vainqueur 699, de Thouars et Axel 
Baccelli, vainqueur tableau jeunes de Surgères. 
 

Arbitrage : Martin Le Riche, Axel Baccelli et Noé Malécot 
ont été admis à la formation théorique d'arbitre 
régional. Valérie Talon a été admise à la formation 
théorique de juge arbitre 1er degré. Félicitations à tous. 
 

Sept réunions du conseil d'administration se sont 
tenues cette saison. Les comptes-rendus ont été 
envoyés par courriel à tous les adhérents afin que 
chacun soit correctement informé. 
 

S'agissant de la licenciation, le club enregistre 180 
licenciés, 162 pour la FFTT et 18 pour la FFSA. 
53 jeunes représentent 32% de notre effectif contre 
51% au niveau national. Nous comptons sur nos 
éducateurs pour se rapprocher du pourcentage 
national. 33% des licenciés sont de Fouras, 26% de Saint 
Laurent de la Prée et 41% de la communauté 
d'agglomération ou du département. A noter la très 
forte proportion des vétérans (47% de notre effectif). 
Enfin, nous dénombrons 50% de compétiteurs pour 50% 
de loisirs. 
 

Concernant les mutations, nous sommes heureux 
d'accueillir, Tony, Teddy et Lucie Pelletier, de Saint-
Maixent. 
 

S'agissant de la communication, trois «canards 
pongiste fourasin» sont parus en juillet, septembre et 
janvier, 63 articles sont passés dans la presse et des 
infos sur le club dans la lettre du maire. Enfin, le 
secrétariat a assuré la publication du journal des 
supporters distribué lors des soirées de PROB. Des 
albums photos relatifs aux divers évènements du club 
(rencontres de PROB, top de détection régional, etc.) 
ont été produits. 
 

Le secrétariat a également assuré la gestion 
chronophage des 7 professionnels (joueurs + 
encadrement). 
 

Je rappelle que le club est partenaire avec la maison 
Wack-Sport pour le matériel de tennis de table. Si vous 
commandez par téléphone, donnez le n° client du club : 
012836 qui vous permettra de bénéficier de remises de 
15% sur tous les articles du catalogue et de 25% sur les 
articles Banco.  Si vous commandez en ligne, au 
moment de régler prendre l'option je suis déjà client 
indiquez le n° client du club puis MARTIN. Ensuite vous 
mettez votre adresse pour recevoir votre commande 
chez vous. Pour information, 7000€ d'achats par 
internet ont été effectués cette saison chez Wack 
Sport, par le club et ses adhérents. 
 



Un  dernier point important concernant le certificat 
médical : plus de certificat médical en-dessous de 40 
ans (simplement auto-questionnaire). Pour les 
vétérans, produire un certificat lors des changements 
de catégorie (à partir de 40 ans tous les 5 ans). Le 
certificat est ensuite valable durant 5 ans. 
 

Je vous remercie de votre attention.  
 

Bilan financier par le trésorier, Alain Masson 
Bonjour à tous,  
Comme l’an passé, j’ai le plaisir 
de vous annoncer que nous 
terminons l’année avec un 
bénéfice d’exploitation 
important de 9146,44€.  
Une première analyse de cette 
bonne nouvelle consiste à voir 
que nous avons bénéficié d’une 
subvention tardive de 4500€   

pour le Ping-dating de l’an passé. D’autre part, le non 
réengagement de la Pro B a engendré une économie de 
5100€. Á elles seules, ces deux sommes pourraient 
suffire à expliquer cet excédent mais la réalité est plus 
complexe. 
 

BILAN FINANCIER 2024-2025 

  recettes dépenses bilan 

Autres subventions 25 148,00 €   25 148,00 € 

Licences mutations 25 453,00 € 8 439,65 € 17 013,35 € 

Stages du club 8 294,20 € 0,00 € 8 294,20 € 

Organisations 32 912,30 € 7 332,54 € 25 579,76 € 

Mécénat 25 700,00 € 0,00 € 25 700,00 € 

Intérêts 1 340,94 € 0,00 € 1 340,94 € 

Fonctionnement  6 361,00 € 2 211,32 € 4 149,68 € 

Administration 6,00 € 6 917,94 € -6 911,94 € 

Communication    1 247,78 € -1 247,78 € 

Matériel 8 726,84 € 9 747,94 € -1 021,10 € 

Equipe 1 86 656,18 € 137 420,77 € -50 764,59 € 

Autres compétitions 959,50 € 6 705,75 € -5 746,25 € 

Autres emplois 15 846,67 € 48 234,50 € -32 387,83 € 

Total 237 404,63 € 228 258,19 € 9 146,44 € 
 

 

Les dépenses : 
Avec un total de 228 258,19€ elles sont de 5000€ 
inférieures à celles prévues au budget prévisionnel. 
Si on entre plus dans le détail, les dépenses de Pro B 
restent inférieures de 5000€ aux prévisions. Les autres 
postes ont des évolutions faibles par rapport aux 
prévisions, les seules variations notables sont des frais 
de fonctionnement en baisse de 1100€ par rapport aux 
prévisions et la quote-part sur les licences reversée au 
comité, à la ligue et à la fédération en hausse de 1000€. 
 

Examinons maintenant les recettes et les subventions : 
Avec un total de 237 404,30€, elles sont de 4000€ 
supérieures aux prévisions mais dans le détail pas du 
tout conformes aux prévisions.  
 

Les subventions 
C’est en effet au niveau des subventions que les 
variations ont été importantes. La baisse de 47500€ 

(division par 2) de la subvention 2025 du conseil 
départemental a engendré une baisse de 22500€ de la 
subvention prévue pour la saison 2024-2025. Les autres 
subventions varient moins par rapport aux prévisions (-
3000€ pour la commune de Fouras, +1600 pour la CARO 
et +8000€ pour l’État. 
 

Les recettes :  
Pour compenser la perte de 18000€ de subventions, 
heureusement les autres postes de recettes ont 
fortement augmenté : +5000€ pour les licences 
(conséquence mécanique de l’augmentation du nombre 
de licenciés), +6000€ pour les organisations (gros succès 
des tournois d’été, finale du championnat BNPÉ etc), 
l’apparition d’une nouvelle recette de plus de 8000€ 
avec les stages du club et les interventions de nos 
entraineurs sur les écoles, le groupe de sport adapté et 
les stages départementaux et régionaux. Les autres 
recettes augmentent aussi en particulier grâce au bar 
qui a été cette année très largement positif. Merci 
également à nos mécènes fidèles pour leur 
contribution. 
 

Le résultat de l’exercice 
Comme je vous l’ai annoncé tout à l’heure, l’exercice 
2024-2025 se termine avec un excédent de 9146,44€ ce 
qui porte les réserves du Club Pongiste Fourasin à 
56 992,96€.  
 

Budget prévisionnel 
 

BUDGET PRÉVISIONNEL 2025-2026 

  recettes dépenses   

Autres 
subventions 

19 000,00 € 0,00 € 19 000,00 € 

Licences mutations 28 440,00 € 8 735,00 € 19 705,00 € 

Organisations 23 550,00 € 8 200,00 € 15 350,00 € 

Mécénat 13 500,00 € 0,00 € 13 500,00 € 

Intérêts 1 295,00 € 0,00 € 1 295,00 € 

Fonctionnement  2 500,00 € 1 200,00 € 1 300,00 € 

Administration 0,00 € 6 100,00 € -6 100,00 € 

Communication  0,00 € 1 250,00 € -1 250,00 € 

Matériel 7 600,00 € 12 000,00 € -4 400,00 € 

Compétitions 600,00 € 10 900,00 € -10 300,00 € 

Stages et 
interventions  

19 100,00 € 0,00 € 19 100,00 € 

Emplois  7 400,00 € 74 600,00 € -67 200,00 € 

Total 122 985,00 € 122 985,00 € 0,00 € 

 

Les tarifs  
Un groupe de travail a été constitué en fin d’année 
sportive pour étudier une évolution des tarifs qui, sans 
modifier le prix de l’adhésion de base (qui reste à 200€), 
doit tenir compte de la qualité des services proposés 
par nos entraineurs et de la qualité des équipements.  
- Un tarif unique (adulte et jeunes) de 200€ pour ceux 
qui viennent au plus deux fois par semaine en 
entrainement encadré ou libre. 
- Un supplément de 100€ pour ceux qui viennent 
s’entrainer 3 fois ou plus par semaine. 
-  Une adhésion à 100€ pour les 4-7 ans. 
Occasionnels : 10€ par séance. 



- 10% de réduction s’il y a plusieurs adhérents d’une 
même famille. 
- Possibilité de régler la cotisation en quatre versements 
(en précisant avec soin au dos du chèque, la date à 
partir du chèque il peut être encaissé) 

 

Avec le non-réengagement du club en Pro B, le budget 
prévisionnel qui vous est présenté est évidemment en 
forte baisse par rapport à l’an passé : c’est presque une 
division par deux (en recettes et en dépenses). 
 

Les dépenses :  
La disparition de la Pro B supprime le poste le plus 
important. Désormais, ce sont les dépenses liées à 
l’emploi de nos entraineurs qui constituent l’essentiel 
de nos dépenses. Avec l’achat de 5 tables et le 
renouvellement des maillots du club, les dépenses de 
matériel augmentent légèrement. Les autres postes 
restent globalement stables. 
 

Les recettes : 
La grande nouveauté par rapport aux années 
précédentes est la forte diminution de la part des 
subventions (qui représentaient plus de la moitié et qui 
ne vont plus en constituer qu’un gros quart). Les autres 
postes évoluent dans des proportions limitées sauf le 
poste des stages (déjà évoqué tout à l’heure) qui avec 
les missions de Claude auprès de l’équipe de France 
Handisport va devenir un élément clef dans le 
financement de nos deux entraineurs. 
 

Les subventions :  
Le département qui était notre plus grand soutien, 
occupe désormais une place plus modeste. Le soutien 
des communes (principalement celle de Fouras les 
Bains) dépasse de peu les subventions de l’État. La 
CARO, par ses aides pour le renouvellement du 
matériel, nous apporte également un soutien très 
apprécié. 
Le budget prévisionnel  2025/2026 est adopté à 
l’unanimité. 
 

À noter que les interventions ont été illustrées par un 
diaporama power-point permettant aux membres de 
l’assemblée de revoir les photos des différents 
événements du club relatifs à la saison 2024/2025. 
 

  
Le crédit mutuel est partenaire du club et le soutient 
depuis plusieurs années. Madame Alexandrine Dako, 
responsable de l'agence de Fouras-les-Bains est 
intervenue pour exposer "l'offre 50/50 ". Pour tout 
adhérent qui devient client du crédit mutuel partenaire 
ou tout adhérent déjà client qui souscrit un produit visé 
dans l'offre 50/50, une somme de 50€ sera versée à 
l'adhérent ainsi qu'à l'association. 
 

 

L’assemblée procède ensuite aux élections :  
Ludovic Balanche, Manon Bernou, Kevin Hennekinne, 
Jean-Paul Martin, Alain Masson sont élus à l’unanimité 
moins deux abstentions au conseil d'administration. 
 

Les membres du conseil d’administration se retirent 
pour élire le président. Martine Martin se présente et 
est proposée à l'unanimité des membres du conseil au 
vote des membres de l'assemblée. Martine Martin est 
acceptée à l'unanimité. Elle remercie les membres de 
l'assemblée pour la confiance qu'ils lui accordent. 
 

NDLR : Les tiers sortants pour les 3 ans à venir :  
Tiers sortant en 2026  : Jean-Pierre Gauvreau, Martine 
Martin, Manon Bernou, Julien Colinet, 
Tiers sortant en 2027 : Pierre-Alexandre Orillac,  Claude 
Mécène, Jean-Yves Simon, Jean-François Perraut, 
Tiers sortant en 2028 : Ludovic Balanche, Jean-Paul 
Martin, Alain Masson, Kevin Hennekinne. 
 

Pour le maire, Daniel 
Coirier, le club pongiste 
fourasin est un club 
extrêmement dynamique 
qui crée du lien social et 
contribue au rayonnement 
de la commune de Fouras.   
Il félicite la présidente pour son investissement et malgré 
l'arrêt de la PROB, il est certain que les dirigeants sauront 
rebondir pour continuer à faire  briller le club. 
 

Mme Chartier-Loman s'est dite 
séduite par les deux nouveaux 
projets du club notamment la 
formation des jeunes.  
Elle a insisté sur l'émotion très 
forte que lui a procurée la 
soirée passée en compagnie  
de l'équipe de France 
paralympique et considère  
que nous avons là un chantier 
majeur à exploiter.  
 

Le président du comité, 
Rémy Dromer a indiqué 
qu'un des projets phare de 
la Fédération résidait dans 
la féminisation, la 
Fédération ne dénombrant 
que 20% de féminines   
NDLR  : Concernant ce dossier, le club est en avance avec 
ses 29% de féminines et une présidente à sa tête ! 
 

Les membres ont été ensuite conviés à un pot de 
l'amitié. Les convives sont restés à deviser durant une 
partie de la soirée. 
 
 

     Le secrétaire       La Présidente 

                       
Jean-Paul Martin    Martine Martin 

 



 
 

 
 

 
 
 

 

 


